

DOMINIQUE R.

**Chargé de projets transport - ingénierie d'offre de bus
Syndicat des Transports d'Ile-de-France (Paris)**



Pouvez-vous décrire les principales MISSIONS que vous exercez dans le cadre de votre emploi actuel ?

Je suis l'adjoint du chef du service "offre routière de zone dense" au sein de la Direction de l'Exploitation du STIF (Syndicat des Transports d'Ile-de-France). Le Syndicat des Transports d'Ile-de-France est l'autorité organisatrice des transports urbains de l'ensemble de la région parisienne ; il coordonne l'offre de transports, notamment les opérateurs, dont RATP et SNCF, via des contrats quadri-annuels, et définit l'évolution des réseaux et la politique tarifaire. Mon service s'occupe de l'organisation et du développement des réseaux de trams et bus en petite couronne, c'est à dire à Paris et dans les 3 départements de la périphérie. Nous travaillons notamment sur le renfort de l'offre des lignes de bus et sur la réorganisation des réseaux bus en accompagnement des projets de prolongement de métros et trams qui se mettent en place progressivement.

Pouvez-vous nous raconter votre PARCOURS d'études et vos expériences professionnelles depuis l'obtention de votre licence ?

Après ma licence de Géographie et ma Maîtrise d'Aménagement du Territoire (Master 1) obtenues à Pau, je suis venu à Paris, pour suivre un 3ème cycle. J'ai intégré le DESS (Master 2) d'urbanisme de Sciences-Po Paris, qui durait un an et demi.
Après un stage de DESS chez Réseau Ferré de France, j'ai cherché du travail en Ile-de-France et ai commencé comme contractuel au Conseil Général du Val-de-Marne à Créteil. J'ai ensuite passé le concours d'ingénieur territorial. Après 4 ans au Conseil Général 94, j'ai intégré le Syndicat des Transports d'Ile-de-France en 2006, d'abord pour m'occuper de l'évaluation du PDU (Plan de Déplacement Urbain) et des aménagements de voirie en faveur des bus. J'ai par la suite intégré le service en charge de l'offre bus en 2011.

Pouvez-vous nous indiquer ce que la LICENCE vous a apporté ?

A Pau, j'ai pu suivre une formation à la fois généraliste et pointue sur l'ensemble des sujets de l'aménagement de territoire. Cette formation offrait de nombreuses occasions de se pencher sur des cas pratiques, ce qui permettait de confronter des acquis théoriques aux nécessités du terrain. La formation regroupait aussi des étudiants d'origines géographiques et de formations préalables très différentes, ce qui était très enrichissant.